

relación con nosotros al objeto de que sea pronto un hecho.

Sentimos a todos los que por defender el noble ideal de redención sufran en las ergástulas de la gran «patria» universal.

Disco ANGEL.

NOTA: Tan pronto como nos sea posible anunciamos el punto donde podrán dirigir la correspondencia relacionada con este grupo.

Pidiendo relacionarse

El Círculo Filodramático Libertario de San Pablo (Brasil), cuya dirección es Caixa postal número 1.336, desea relacionarse con el grupo de Dos Hermanas (Sevilla).

Federación de grupos anarquistas de la re-gión catalana :

Cantidades recibidas para el envío del delegado del Congreso Internacional de Londres:

Suma anterior	403'35
Igualada.—Juan Ferrer	0'50
Barcelona.—Evaristo Murcia	2'00
Reus.—J. Gual	2'00
Total	407'85

Manifesto a los obreros andaluces en general y en particular a los campesinos.

Camaradas! El Consejo de la Federación Comarcal de Dos Hermanas y el de la Comarcal de Cádiz, al dirigirse hoy a vosotros, no lo hacen inspirados por ciego odio de bandería, ni porque tengamos por sistema el contradecir o atacar a los que forman las diversas fracciones políticas que se disputan la dirección del movimiento obrero en sus luchas contra el capitalismo y el actual régimen social. Lo hacemos sólo para evitar torcidas interpretaciones, poniendo las cosas en su lugar y llamándolas por sus nombres para que quede definida la posición que cada uno ha elegido, y hecha esta especie de prólogo entremos en materia.

Todo trabajador que algo se preocupe por las luchas sociales ha de tener necesariamente alguna, aunque pequeña, noción de la política obrera, más bien dicho, del Socialismo reformista, infiltrado en más o menos grado entre las filas proletarias, y que aprovechando la natural tendencia en las masas inócuas al pacifismo enervador, ha conseguido en parte y por algún tiempo desviarlas del recto camino de su emancipación, haciéndolas derrochar sus energías en luchas electorales, que a pretexo de mejorar su miseria condición, sólo consiguen las masas obreras encumbrar nuevos idólos que fatalmente han de convertirse en otros tantos tiranos.

Esta fracción política nos ha dado en España, como fruto típico suyo, la Unión General de Trabajadores, organismo netamente político, digan lo que quieran sus componentes, y que tan funesta influencia ha ejercido en donde quiera que ha podido primar su criterio. ¡Diganlo si quieren los obreros ferroviarios! Cuando la huelga de ferrocarriles ¿qué hizo la Unión General de Trabajadores? ¡Diganlo los miembros de Riotinto más reciente aún! Y por último bien claro lo dice su último Congreso, en el cual se han retratado de cuerpo entero, donde sólo se han discutido personalismos, haciendo trascender a la lucha pública, su rastreña conducta con los que dicen representar, poniendo al descubierto el violento volcán de bajas pasiones que anima a sus más caracterizados componentes, dando margen las ambiciones de jefaturas y puestos prometedores al cisma producido, que llegarán inevitablemente a la desmembración de este organismo fossilizado, por ser pocas las dignidades y muchos los eternos aspirantes a ellas.

Este no es invento nuestro, lo diceen forma más o menos velada, uno de sus miembros más caracterizado en Andalucía, Eladio F. Egocheaga, en un manifiesto publicado a raíz de la celebración del antes mencionado Congreso. ¿Qué el cisma está producido y que cada cual de los infuyentes pretende formar fracción organizando sus mesmas? No precisa ser lince para verlo, bien claro lo demuestra Egocheaga en un manifiesto dirigido a los campesinos andaluces, exhortándoles a constituir una Federación agrícola, orientada según él en un programa indeterminado, una organización sindical que no sea sindicalista ni socialista por supuesto, nosotros agraderímos a Egocheaga se expresara con más claridad; pues, la verdad, no entra en nuestra mollera eso de sindicatos obreros ni socialistas ni sindicalistas, pues por analogía, los obreros que forman los sindicatos son sindicalistas, y a los campesinos, inteligencias ingenuas acostumbradas a lo concreto, ese juego de palabras les deja desorientados.

Y aquí se impone una pequeña explicación. O Egocheaga, al presentar el Sindicalismo a los trabajadores ha tomado al rabano por las hojas, o de lo contrario, lo que es peor, no ha querido comprenderlo, pues éste no es ningún conjunto de doctrinas filosóficas ni políticas ni mucho menos, y si sólo un método de lucha adoptado para las exigencias de la época. Es una modalidad de acción que consiste en educar a los trabajadores socialmente, despertando en ellos el sentimiento de mutua solidaridad, inculcarles claras nociones de sus deberes y derechos para que aleccionados por la lucha diaria se determinen a luchar por su emancipación por su propia cuenta, sin intermediarios ni aliados radicantes, sino haciendo suyo el axioma de La Internacional: la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. ¿Qué accionando en ese sentido se converge a luchas por una completa transformación social? Convenido. ¿Que esas son tendencias ácratas? Hacia la anarquía va la historia. Esas sindicalismos revolucionario solo que por una tendencia natural, los hombres condensamos en una sola palabra todo un programa; pero la palabra en sí no dice nada, hay muchas clases de sindicalismo, y otra más con esta nueva de sindicatos sin sindicalistas.

Ahora examinemos la cuestión desde otro punto de vista. No desconfiamos de Egocheaga, pero en verdad que no vemos

muy clara la propaganda emprendida por él y los suyos para organizar una Federación Agrícola. Porque él sabe a ciencia y paciencia que existe una Confederación Sindicalista en Cataluña; que existe una Federación Nacional de Agricultores en España, con su órgano en la prensa, que es obra directa del Sindicato Agrícola, llevada a cabo en el corto tiempo de dos años, que existen, por último, una Federación Comarcal en Dos Hermanas y otra en Jerez, de sus respectivas provincias y varios Sindicatos autónomos; y que estas Federaciones están bien orientadas lo demuestra la pasada huelga, y que la nota discordante la tienen los pueblos que siguen influenciados por la política también lo sabe, y que si él desinteresadamente estuviese dispuesto a luchar al lado de los campesinos y dejando a un lado esos silogismos filológicos y esos interesados convencionalismos viene a cooperar a la obra de organización iniciada por los que se sacrifican cuanto pueden por organizar las huestes agrarias, veríamos en él un noble y altruista compañero y nos encontraría dispuesto, a no constituir otra Federación en estas provincias, sino a fortalecer las ya constituidas hasta conseguir la unión de todos los campesinos; pero en tanto él forme Comités por individuos más o menos políticos que efectúen la propaganda iniciada, para dividir más las fuerzas campesinas, nosotros, cumpliendo con nuestro deber, no dejaremos de dar el alerta a todos los campesinos andaluces, para que no sean víctimas de los cazadores de incacos.

Así que: Campesinos, dos fuerzas antagonistas nos solicitan: una, la fuerza política, que tiende a clavarlos en el presente, con la cara vuelta al rutinario pasado; la otra, la fuerza evolutiva y revolucionaria, que nos impulsa hacia la conquista de un porvenir más humano. La elección es de vosotros. Tino con ella y lojo con la política no manifestada.

Por el Consejo Comarcal de Dos Hermanas y el de la Comarca de Cádiz.

Jerez, 29 Agosto 1914.

MAREMAGNUM

Por haber recibido algunas importantes cantidades para la suscripción de presos por cuestiones sociales, después de comenzado el reparto, una vez terminado éste quedará un remanente bastante regular para el próximo.

Si alguien sabe el paradero del compañero Antonio Lorido, le dirá que pase por esta administración a recoger unas cartas.

En el mitín anarquista que se celebró en Elche, se recaudaron 20'20 pesetas para presos por cuestiones sociales.

Alicante, corresponsal de TIERRA Y LIBERTAD. Dime si recibiste los folletos para el compañero M. Esqueabre. Espero liquidéa. —González.

Todos los grupos y compañeros que tienen correspondencia con Valerio Osuna Bernet, Canarias, 5, acceso, Nerja (Huelva), deben hacerlo en lo sucesivo a la siguiente dirección: Valerio Osuna Bernet, Séneca, 13, acceso.

Los que sostengán correspondencia con el Comité pro presos, deben hacerlo a la misma dirección.

La Comisión pro subsistencias, inquilinato y paralización de trabajos a causa de la guerra, tiene en proyecto hacer una intensa campaña de agitación en pro de los fines que persigue, y hace un llamamiento a todas las entidades afectadas por las actuales circunstancias, para el mejor éxito de la campaña.

Doméstico social: café «Peñita Habana», calle de Poniente, 22.

Las 175 pesetas que en la suscripción pro presos por cuestiones sociales aparecieron en el número anterior como enviadas por el grupo «Labor Anarquista», de Valencia, lo fueron por la Comisión pro presos, de dicha capital.

Una mala interpretación nuestra fué la causa del error.

Los compañeros de Valencia nos piden la publicación de la siguiente nota:

Se ruega a los compañeros Juan Gómez, de Alicante; José Vila, de Boi Mallo (Santander) y Andrés Márquez, de Zalamea, se sirvan girar el importe de los folletos que adeudan, o en caso contrario los devuelvan. Uno u otro envíos a Andrés Estellés, San Ramón, 11, 1º, Valencia.

El mismo ruego se hace al compañero de Coruña que recibió otro centenar.

El día 30 del pasado mes se celebró en Liria (Valencia) un mitín de propaganda sindicalista, en el qual se recaudó la cantidad de 21'50 pesetas que fueron entregadas a la Comisión Pro presos de Valencia.

Antonio Enríquez desea saber la dirección de Antonio Garofa, que estuvo en Lisboa en 1912, para lo que pide dirigirse a Costa do Castelo, 92, D. 4.º Fig. Lisboa.

Los que envían periódicos y correspondencia a Rafael Soler, de Alcoy, deben hacerlo en lo sucesivo a la calle de San Miguel, número 87.

Al compañero Progreso Alfarcache, de la Federación de grupos anarquistas andaluza, le participamos que varias veces hemos publicado que todos los que vean en correspondencia cantidades a su favor las hagan efectivas de nuestros correos, pues nosotros no podemos encargarnos de hacer contragiro que supondría un gasto de dinero y de tiempo de que no podemos disponer.

Florencio Panen desea saber la dirección del compañero Monteagudo. Dígalo a esta redacción.

El Centro de Oficios Varios, de Grazalema, comunica a todos los obreros, asociados y no asociados, que ha declarado el boicot a Manuel López Cihano, que se dedica a dar lecciones a los niños del campo y de la localidad.

La declaración del boicot obedece a su conducta traedora y farsante contra la clase trabajadora.

El que tenga correspondencia con Manuel Baena y que mandarie algún certificado lo hará a Manuel Díaz Gutiérrez Huerta, Sastrería, Herrera (Sevilla).

Habiéndose reconstituido en Cádiz el grupo «Constelación Héroe», todos los compañeros, grupos o entidades que deseen relacionarse con

dicho grupo, pueden hacerlo a la siguiente dirección: Juan Mateo Arjona, calle Paz, 1, Cádiz.

—*

BIBLIOTECA «AURORA». — Al fundar en esta ciudad la Biblioteca Aurora, lo hacemos con el único objeto de difundir entre los trabajadores, la propaganda de los ideales libertarios, por medio de la hoja, el paquete y el folleto, llevando a cabo con esto infinitud de ideas e iniciativas que bulen en nuestra imaginación, tendentes todas al desarrollo y fomento de nuestra causa, que es la de los desheredados del patrimonio universal.

No somos nuevos, ni desconocidos en esta clase de empresas, pues en distintas ocasiones hemos realizado la labor, que nuevamente vamos a emprender ahora. Tam poco somos disidentes de ninguna agrupación, al contrario, somos miembros de la Biblioteca «La Internacional», con quien estamos de común acuerdo, pero que entendemos la necesidad de crear este nuevo organismo para ensanchar más el campo de acción de nuestras ideas, en lo que a la publicación de escritos se refiere.

Con este motivo os comunicamos que ya tenemos a la venta el primer trabajo, en forma de folleto, el cual contiene la biografía del gran pensador y revolucionario Miguel Bakounine, escrito por uno de los fundadores de La Internacional en España, el infatigable propagandista Rafael Farga Pellicer, y al que acompañan además dos trabajos titulados: «M. Bakounine, sus ideales y tácticas» y «La escuela en el porvenir».

Este folleto se vende al precio de 10 céntimos, con el 30 por 100 de descuento. Advertimos que no se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe, para evitar posibles deudas, pues ya son bastantes las que pesan sobre nosotros, desde la fundación de La Internacional, a la que, como decimos más arriba, pertenecemos también.

De todos modos hemos de rogar que no se confundan las dos agrupaciones, pues ambas son distintas e independientes entre sí.

Para todo lo que se refiere a la Biblioteca Aurora, diríjanse al gerente, Enrique T. Chás, Corredera, 50, 8º. La Coruña.

Os saluda fraternalmente, esperando vuestro apoyo y pronto pedidos.—Por el grupo editor,

El Gerente.

—*

SUSCRIPCION GENERAL
a favor de los presos por cuestiones sociales

Pesetas Suma anterior 728'70

La Línea.—M. Fernández, 0'25; A. Ti-ye, 0'25; N. G., 0'25; 0'76

Ripoll.—Recaudado en una conferencia de ferroviarios de la Sección Norte, 8'15

Santander.—Beltrán, 0'50; X., 0'45; Za- baña, 0'50 1'45

Logroño.—Marcelino Bellocio 3'00

Arrista.—Francisco Márquez, 0'55; un enemigo de la reacción, 0'25; un campe- sino, 0'25; Rafael Pimentel, 0'65; un libertario, 0'15; recaudado en una reunión, 0'75; jabao la guerra euro-pea, 0'10; un explotado, 0'25 2'90

Valladolid.—Entregado por La Voz del Campesino 111'55

Total 864'50

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Pesetas Suma anterior 728'70

La Mudarra.—J. C. Id. 1 por suscripción.

Ocaña.—G. «Los Solidarios», Id. 1'50; para No-ridad Obrera, 0'50; La Voz del Campe- ro, 0'50, y paquetes, 0'50.

Cullera.—J. P. Id. 17; para Solidaridad Obrera, 5; folletos, 9'25, y paquetes, 2'75.

Santander.—N. H. Id. 14'15; donativo, 0'70; paquetes, 1'45; y paquetes, 12. Pagado el 228.

Boo.—J. V. Id. 34; para La Voz del Cante- ro, 2; paquetes, 21, y el resto, libros y folletos.

Arriaga.—F. P. Id. 3'20; donativo, 0'30, y paquetes, 3. Pagado el 212.

Logroño.—H. Z. Id. 4 por paquetes. Pagado el 228.

Palamós.—R. M. Descontando el 228, tienes pagado el 227.

Paradas.—F. G. Id. 18 por paquetes. Pagado el 228.

Sueca.—C. O. Id. 18 por paquetes.

Huelva.—A. C. Id. 7; de A. C., 1, y tuyas, 6, por paquetes.

Herrera.—F. C. Id. 10 por paquetes. Pagado el 228.

Tarragona.—B. B. Id. 10; por libros, 2, y paquetes, 8.

Lerache.—A. G. Id. 5 por paquetes.

Pino Puente.—F. J. Id. 4'25 por paquetes.

Padro.—Pagado el 229.

Toledo.—J. F. Id. 0'90 por paquetes.

Córdoba en Villa del Campo.—M. P. Id. 1 por suscripción.

Carolina.—C. V. Id. 10 por paquetes. Hecha la suscripción, tiene pagado el 232 y sobran 0'80.

Carolina.—J. S. Id. 10; para Solidaridad Obrera, 1; de E. S., para Cultura y Acción, 1, y por paquetes, 8.

Tanger.—S. R. Id. 4 por paquetes.

Ejulve.—A. A. Id. 1 por suscripción.

Illescas.—J. G. Id. 17 y no 19, como dice en la carta, por paquetes.